
様式（第５条関係） 

会 議 録 

会 議 の 名 称 平成２５年度第２回行田市郷土博物館協議会 

開 催 日 時 
平成２６年２月１９日（水） 

開会；午前１０時００分 ・ 閉会；午前１１時４５分 

開 催 場 所 郷土博物館２階 会議室 

出席者（委員） 

氏 名 

漆原亮 原口知宣 田口静子 鈴木貴子 永沼規美雄 

榎本武弘 鈴木征子  

欠席者（委員）   

氏 名        
小野田誠 新井孝義 若松良一 

事 務 局 

館長  門井輝秋   副館長 鈴木紀三雄 

主任  浅見貴子 

主事  澤村怜薫 飯塚千絵 

会 議 内 容 

平成２５年度下半期事業報告 

平成２６年度事業計画 

その他 

会 議 資 料 
平成 25年度第２回行田市郷土博物館協議会次第   

平成 25年度第２回行田市郷土博物館協議会資料 
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＊ 市民憲章唱和 

＊ 会長あいさつ 

 

 

 

議  事 

では議事に移らせていただきます。会議の進行は永沼会長にお願

いしたいと思います。よろしくお願いします。 

それでは議事が円滑に進みますように御協力お願い申し上げま

す。議事に入ります前にいくつかお願いがございます。本日の議

事につきましては公開をお願いしております。公開について御異

存はないでしょうか。 

公開としてよい。 

（傍聴人なし） 

それでは公開ということにさせていただきます。 

次に本日の議事につきましては、議事録を作成する予定です。議

事録の署名人について、事務局より提案はありますか。 

それでは、漆原委員、原口委員にお願いしたいと思います。 

事務局の提案でよろしいですか。 

よろしい。 

それでは、漆原委員、原口委員にお願いします。 

では、次第に沿って議事に入らせていただきます。始めに資料（１）

の平成２５年度下半期事業報告につきまして事務局より説明をお

願いします。 

 

（事務局より、管理部門 資料を説明） 

 

（常設展示室へ移動し、改修工事に伴う改修点を説明） 

 

（会議室へ移動し、事務局より、学芸部門 資料を説明） 

 

管理部門についてはいかがですか。 

特になし。 

それでは、また何かありましたらその都度御意見いただいて結構

です。 
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それでは、学芸部門の方に移りたいと思います。先ほど常設展示

室の見学をしていただき、説明もしていただきましたが、随所に

いろいろな配慮や新しい資料が加えてありまして大変良かったと

思います。そちらの感想も含めまして、学芸部門につきまして御

意見をいただきたいと思いますがいかがでしょうか。 

博物館側が来館者の目線でものが見られるようにだいぶなってき

ているように思うので、一般の方でも理解しやすくなってきてい

るふうに感じた。 

他にいかがでしょうか。 

写真の入れ替えやビデオの映像を見て関心を持つ点がいくつかあ

ったので、個人的にはまたゆっくり映像を見て聞いて行田のこと

をもっと学びたいと思った。 

教員として児童たちを連れてくるとすごく喜ぶのだが、古代の部

分の展示替えにより、弥生時代の復元住居が撤去されてしまった

のが少し残念であった。 

他にいかがでしょうか。 

今日の説明を受けて、私はずっと行田に住んでいるが、改めてよ

く分かった。目で見て分かるし、映像も大変な解説で丁寧で大変

良かった。子どもたちにも郷土ということでどんどん利用させて

もらえるとありがたいと感じた。 

ミシンと女工さんの展示があったが、橋本商店の写真と重なって

しまっていたのでもう少し写真を上に動かせないのかなという感

想を持った。 

他に御意見をお願いします。 

詳しく展示を見させてもらい、行田のことが少しずつ分かってき

た気がした。足袋もしょっちゅう履いているが、こんなに昔から

やっていたことも初めて分かり、良い展示を見させてもらった。 

他にいかがでしょうか。 

こんなに拝見したことはなかったので、立派な博物館なのだなと

改めて思った。うちの小学校はどうやら昨年は来館していないよ

うなので、ぜひお勧めしたいと思った。 

副会長いかがですか。 

展示室がとてもすっきりしてだいぶ見やすくなったと感じた。 

埴輪の展示場所は少し狭いように感じた。 

大きな壺が展示されているのを見て手で触りたくなるような感覚

だったが、子どもたちもそう感じるだろうと思った。 
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余談だが、行田は昔は忍町と呼んでいたのに、なぜ行田になった

のだろうという話が出た。 

忍城の歴史は掘り起こしてみると見所いっぱいなので、ぜひそう

いう点でこれからも皆さんに協力いただいて充実させてもらいた

いと思った。 

常設展示室を中心に今日は見させていただいたが、私もいろいろ

な配慮がされていて充実してきたなと思った。例えば、万葉和歌

の意味とか解説も加えたということがあった。後は鉄剣も写真を

加えたというところがあった。その他にもたくさんのところでい

ろいろな声を聞きながら声に基づいて配慮がなされているとたく

さん感じありがたいと思った。 

先ほど、橋本商店の写真の位置の話が出たが、変えられないのか。 

もともと、大正期の足袋工場の写真が真ん中にあり、両脇には何

もなかったので新しく加えた。あとは、左側の壁面に若干開いて

いる場所があるのでそちらの方に移すか、あるいは反対側にパネ

ルを入れ替えるかという方法を考えている。 

検討してもらい、もし変更ができるようでしたらお願いします。 

パネルをつくるときの作り方としては、例えば事務局の方でパソ

コンで編集してそれを拡大してつくるというやり方もあったの

か。そうではなくてすべて業者にお願いするのか。 

基本的なレイアウトはこちらで提示する。パソコンで作ったデー

タや写真とかはデジタル画像、文字はワードで打ったものを業者

の方で編集し直してもらう。少し厚めのフイルムに印刷をし、そ

れをプラスチックボードに貼り付ける。 

映像も昔の写真と現在の写真をうまく組み合わせてあり良いなと

思ったが、編集にあたってもご苦労があったと思われる。 

基本的には、ビデオについてはシナリオとデータと写真は全部こ

ちらで提供した。業者では撮影と最後の編集だけであり、あとは

音入れである。声は声優さんがナレーションしている。撮影は 12

月の中旬ごろに 4日かけて市内を回って行った。1月に編集し、1

月末に納品された。その後今度は街並みのビデオの場合は映像の

進行に従ってランプが点滅していくが、こちらをプログラミング

する会社が別にあり、それが 2月に工事に入り完成した。 

製作のほうは学芸員の方が中心となって行ったということがわか

った。すなわち会社ではなく、内容が分かっている方の製作なの

で内容が充実しており、見学者の方も分かりやすくできているの
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だと思った。 

壺を見ると壺を触りたくなる子がいるのですよね。やはり体感す

ると記憶に非常に残るものである。 

視察で訪れた博物館では、引き出しを開けると、これは○○の破

片だよ、現物のものと同じ感触だよ、というように現物と同じよ

うな感触を体感できるものがあった。そこに展示してある同形の

もののいらなくなった破片があったようだ。やはり良いものは触

りたくなるものである。できるかどうかは分からないが、そのよ

うなものも良いなと思った。 

可能ならば検討してもらいたいと思います。 

あと、子どもたちの体験学習会で指導をしてもらっている委員に

活動の様子の感想を聞きたい。 

昔の遊びの一部を体験学習会でやらせてもらっているが、一番感

じることは、子どもたちにとって昔の遊びは全部新しい遊びなの

だということだ。こんな新しい物があったのかというように、み

んな体験していないのである。この間も地元の小学校で３０セン

チメートルの大きさの竹とんぼを作ったが、始まる前に親御さん

が飛ばして壊してしまった。要は、親御さんが知っていることし

か体験していない。竹とんぼも飛ばせない親御さんはたくさんい

る。 

ナイフの使い方を教えてほしいと言われることがあるが、親御さ

んが子どもに刃物の使い方を教えていない。そういうことを体験

教室の中で非常に感じる。例えば、ナイフをとってほしいという

と、平気で刃の方を突き出してくる。そういうときに、それでは

もらう方が怪我してしまう。持つ時は、刃の後ろ側を持って柄の

方を渡すと両方怪我をしないと教える。そうすると子どもたちは

そうかと納得する。そういうことは昔は親、兄弟から教わったも

のだ。親御さんが経験が少ないので、体験学習会を行うことで、

多少は役に立っているのかなと思う。 

他に何かございますか。 

特になし。 

それでは(1)の事業報告はこれで終わりにさせていただきます。 

(2)の平成２６年度事業計画を事務局より説明をお願いします。 

 

(事務局より、資料の説明) 
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ただいまの事務局の説明について何かご意見、ご質問がありまし

たらお願い致します。 

(3)その他について何かございますか。 

特にございません。 

それでは、慎重にいろいろとご審議いただきましてありがとうご

ざいました。以上で議事は終了いたします。皆様のご協力をいた

だきまして議事がスムーズに進行いたしました。では進行をおろ

させていただきます。 

長時間にわたりご審議ありがとうございました。最後に閉会のこ

とばを鈴木副会長よりお願いいたします。 

 

あいさつ 

 


